



CONSEIL DE LA VIE
ASSOCIATIVE

Réunion Plénière du CVA du 24/05/2022

Présents :

Elues et Ville

Nathalie Lana
Céline Hedhuin
Fabrice Tarrit
Oriane Délivré

Associations

DDEN : Claudine Picard
Renc'art au Méliès : Marie Jeanne Moussard, Gérard Boumghar
Comité des Fêtes des Ramenas : Virginie Hedhuin
AFMM : Aminata Drame
UCL-FCPE : Nathalie Baneux
La Maison ouverte : Claire Nicolas
APECEK : Patrick Chaize
Handicap Ensemble : Michel Podgourski
MAP : Gilles Lambert
Enfants Village d'Afrique : Serge Rio
Les ruchers de Montreuil : Rafik el Chawarby
AMUTC : Frédéric Marion
ASOM : Abdou Rahamane Ahmed
Improseine: Gaël Jacob

Excusés :

CCEFR
Ass du Rock
Tous aux échecs
Aduotec

Table des matières

I Bilan du Forum des Associations 2022	2
II Petit retour rapide sur le Budget Participatif	3
III Point sur la Fête de la Ville 2022.....	3
IV Préparation de la JAM 2022.....	3
V Réorientation du CVA.....	4
VI Points divers	4

I Bilan du Forum des Associations 2022

Pour Nathalie Lana, c'était son premier forum. Elle l'a trouvé très intéressant. Elle a remarqué que les associations avaient un besoin de se présenter. C'est un travail intéressant à mener dans les petits déjeuners. Cela permettrait aux associations de se définir elles-mêmes et de mieux comprendre les finalités du CVA.

Elle est en attente du retour des fiches remplies au Forum pour réfléchir aux évolutions du CVA. Elle espère que ces réflexions permettront de résoudre la problématique générale et les difficultés de savoir se situer dans les instances.

Fabrice Tarrit relève le challenge du changement de lieu, qui était un pari, car il fallait réussir à mobiliser rapidement les équipes, non seulement du SMRVA mais aussi des autres Services venus en renfort. Il a apprécié le travail collaboratif et le partage avec le CVA. Il salue le travail des Services. Le temps du déjeuner était sympa. Il a trouvé que les échanges avec le Maire étaient importants.

La parole est aux associations.

Un couac s'est déroulé lors de ce forum. En effet, malgré la préparation de l'ordre du jour par le CVA, celui-ci a été modifié en cours de Forum par une initiative personnelle, ce qui a conduit à l'interruption des questions au Maire par la présentation de certaines associations. Cette interruption est une fausse bonne idée, car sa durée a été trop longue, stoppant les questions pour le Maire. Si 100 associations devaient toutes se présenter en 5 minutes, cela prendrait 48 heures. Du coup, certaines associations n'ont pas pu se présenter, ce qui a pu générer de la frustration.

Cela est d'autant plus dommage que les associations avaient de nombreuses questions et/ou difficultés à exprimer aux Elus ou aux Services. Du coup, le Maire n'a pas répondu à toutes les questions posées.

Cependant, certains membres du CVA trouvent cette initiative intéressante. En effet, la présentation des associations entre elles est importante, et répondait à un vrai besoin. De plus, ce temps de parole les rendait plus actrice dans le déroulement du Forum.

Néanmoins, la création d'un portail sur le site de la Ville serait plus adaptée pour que les associations puissent se présenter, par exemple par des capsules vidéos. En effet, il y a un vrai besoin pour les associations de faire connaître leur travail.

Nous pouvons reprendre les petits déjeuners (mensuels ? et délocalisés ?) pour la présentation des associations mais aussi pour les partages de difficultés, de besoins, de pratiques, de mobilisations.

Le principe des fiches à remplir a été bien apprécié (quoique complexe), cependant elles n'ont pas permis de discussion dans la salle. Cela avait bien commencé pour le débat, mais cela a trop tourné à l'énumération des remarques.

Ce qui ressort du premier traitement de ces fiches :

- Il existe une vraie confusion entre les missions du CVA et du SMRVA.
- Les associations veulent mieux se connaître, travailler ensemble, mutualiser certaines ressources.
- Le besoin d'information sur les événements associatifs et les associations de chaque quartier et chaque domaine est prégnant.

Il faut maintenant travailler sur le tableau pour en retirer des axes de réflexion.

Par ailleurs, nous pouvons également réfléchir à changer le format du forum.

Le théâtre Berthelot est un bon lieu. Il est plus convivial que la salle des fêtes, car il permet de meilleurs échanges avec les autres associations. Enfin, le repas dans la cantine a été bien apprécié.

II Petit retour rapide sur le Budget Participatif

Les associations mandatées pour faire partie du Comité de suivi du Budget Participatif font un retour sur ce comité.

Elles ont relevé plusieurs soucis.

Le Comité avait du mal à comprendre le positionnement du collègue CVA (et son mode électif) par rapport aux autres collèges du Comité de suivi, dont les membres ont été tirés au sort.

A chaque réunion, une liasse des projets à étudier est fournie, mais c'est écrit en minuscule et elle arrive trois jours avant la réunion. On n'a donc pas le temps d'en prendre connaissance et d'analyser tous les projets.

Au sein de ce Comité, il existe une grosse frustration.

Les projets changeaient de couleur (vert : projet accepté ; orange : projet en étude ; rouge : projet refusé) sans qu'on comprenne pourquoi.

De plus, nous avons rencontré un problème de langage avec l'élu à la Démocratie locale, ce qui a généré beaucoup d'accrochages.

Nous avons l'impression de n'avoir servi à rien. Nous n'avons pas reçu de réponse à nos questions.

La Charte du Comité de suivi n'est toujours pas terminée, alors que l'étude des projets se finalise. Par ailleurs, le contenu de cette charte ne reflète pas les discussions des réunions, notamment les derniers articles de la Charte.

Par ailleurs, il existe un problème avec les suppléants, dont le rôle n'est pas vraiment défini. Ils n'ont servi à rien pendant toute l'analyse des projets.

Enfin, nous allons effectuer le bilan du Comité de suivi, alors que la saison 3 n'est pas terminée.

Les autres collèges sont également déconcertés par rapport à ce Comité de suivi.

III Point sur la Fête de la Ville 2022

Fabien Mozon s'en occupe. 71 associations ont répondu au formulaire d'inscription ; 56 seront dans le Village. Les accords ou refus vont être envoyés aux associations pour les informer.

IV Préparation de la JAM 2022

Elle aura lieu le 24/09/2022.

Nous sommes en attente du retour de Fabien Mozon qui pourra présenter l'organisation de cette JAM. Le CVA devra ensuite lancer ses groupes de travail habituels.

Le SMRVA est un peu sinistré en ce moment suite aux départs et mutations de plusieurs agents. Du coup, la charge de travail est importante pour les agents restants.

Le recrutement des remplaçants d'Alexandre et Quentin est en cours.

V Réorientation du CVA

Nathalie et Patrick ont retranscrit toutes les fiches distribuées au Forum. Ils ont constitué un tableau par regroupement avec classement, mais les idées sont parfois mal classées. Certaines idées reviennent plusieurs fois.

Ce qui ressort principalement :

- Le besoin que le CVA soit plus représentatif
- faire des pôles, des collèges,...
- renforcer les liens entre associations
- renforcement inter associatif au niveau des territoires ou par quartier
- CVA doit développer plus l'interconnaissance, via des p'tit déj, des ballades, des repas, ...
- mutualisation des locaux, des bénévoles
- diffusion d'annuaires, de listing des associations
- création de questionnaires aux associations sur des thèmes
- meilleure communication du CVA
- faire des rencontres conviviales
- plus de liens associations, élus, services
- composition du CVA : mixité, parité, anciens/jeunes, quotas,...

Lors de la discussion qui s'ensuit, des idées commencent à apparaître :

- mettre le tableau en forme pour l'étudier,
- faire plénière du CVA samedi matin,
- création d'un groupe de travail pour produire un document synthétique présentant les rôles respectifs des ~~entre~~ CVA et SMRVA,
- faire affiche présentant le CVA (avec trombinoscope ?) mise dans toutes les salles municipales et sur panneaux associatifs, dans les Antennes, les centres sociaux,
- faire des réunions du CVA dans les quartiers,
- contacter les antennes qui peuvent aider à diffuser les informations du CVA avec leur liste des associations.

Il est décidé de faire :

- un groupe de travail sur la synthèse du tableau : Claire, Aminata, Claudine, Patrick, Gérard, Gilles, Frédéric ;
- un groupe de travail sur une affiche « ce qu'est le CVA » : Nathalie, Abdou, Frédéric.

VI Points divers

Pas de points divers

La prochaine Plénière aura lieu le 05/07/2022 à 19h45 (un changement d'horaire a eu lieu par rapport à celui donné en réunion, à cause de la disponibilité de la salle)